
Chère Madame, cher Monsieur,

Année après année, la France continue de prouver sa capacité à aller de l'avant et à
rayonner dans le monde !

Notre pays s'est en effet révélé, en 2023 et pour la cinquième année consécutive, le plus
attractif d'Europe pour les investissements étrangers. Ce sont pas moins de 40 000
emplois qui ont été créés en 2023 grâce à ces investissements.

Une année également record sur le plan écologique, puisque nos émissions de gaz à
effet de serre ont reculé de 4,8%. C'est deux fois plus qu'en 2022, et autant que la baisse
totale enregistrée entre 2012 et 2017 ! Une performance jamais atteinte depuis la crise du
Covid et les confinements.

Au niveau économique, enfin, les résultats sont meilleurs que prévus : alors que
l'INSEE anticipait une stagnation au 1er trimestre 2024, notre croissance a finalement été de
0,2%. Un résultat encourageant, alors que l'inflation poursuit mois après mois sa décrue
et que les taux d'intérêt ont enfin amorcé une baisse.

S'il le fallait encore, ces résultats nous montrent que malgré les sirènes déclinistes dont
certains se repaissent avec cynisme, la France dispose d'atouts indéniables et sait faire
valoir ses forces dans le monde d'aujourd'hui.

À l'approche du moment démocratique déterminant qui nous attend au mois de juin, puis des
Jeux Olympiques et Paralympiques que nous aurons la fierté d'accueillir cet été, l'optimisme
doit être de mise. Il demeure, j'en suis convaincu, le meilleur des moteurs pour
continuer à avancer collectivement et préparer l'avenir.

DU CONCRET POUR NOS AGRICULTEURS

Le début de l'année a été marqué par les manifestations organisées par les agriculteurs,
partout en France. Un cri de colère et de détresse face notamment aux normes et aux
distorsions de concurrence qu'ils subissent et qui impactent fortement leur rémunération.

Régulièrement en contact avec eux, j'avais tenu à aller plus particulièrement à leur
rencontre lors des manifestations de janvier dernier, afin de les écouter et leur
témoigner mon soutien. Les agriculteurs doivent pouvoir vivre de leur travail comme
tout un chacun et si des avancées ont eu lieu ces dernières années, avec notamment les
lois Egalim sur le revenu agricole, des progrès restent à faire.

Trois mois après ces manifestations, et alors qu'un certain nombre de mesures ont déjà été
prises depuis janvier, notre Assemblée s'apprête à examiner la Loi d'Orientation Agricole.
L'objectif est clair : affirmer le caractère d'intérêt général majeur d'une agriculture
locale, saine et durable pour atteindre la souveraineté alimentaire et mieux
accompagner l'installation de nouveaux exploitants. Cela alors que plus de la moitié
d'entre eux seront à la retraite d'ici 2030.

J'ai tenu, afin de préparer l'examen de ce texte, à rencontrer à nouveau l'ensemble des
syndicats agricoles locaux, le lundi 29 avril, ainsi qu'à me déplacer sur plusieurs
exploitations, comme à Germond-Rouvre au mois de mars. Sachez pouvoir compter sur
ma mobilisation pour défendre ceux qui nous nous nourrissent et au service d'une
agriculture durable, rémunératrice et attractive pour les jeunes générations.

PANNEAUX SOLAIRES : DEUX ANS APRÈS LA LOI, UN

RECORD D'INSTALLATIONS EN DEUX-SÈVRES

L’augmentation est massive ! avec 349 demandes déposées en 2023 contre seulement 83
deux ans plus tôt, l’installation de panneaux photovoltaïques au sein de zones classées
au titre du patrimoine connaît une réelle dynamique en Deux-Sèvres. Une hausse de
plus de 400% qui a des impacts très concrets sur notre transition environnementale et
notre souveraineté énergétique, mais aussi sur le pouvoir d’achat de nos concitoyens
qui produisent dorénavant leur propre énergie.

Je me réjouis de cette forte augmentation, qui fait suite à la réforme que j'avais fait voter à
l'Assemblée nationale en décembre 2022, afin de mieux concilier les enjeux de
développement des énergies renouvelables et de protection du patrimoine.

Les effets qui en découlent sont réels : en seulement deux ans, le taux de demandes
refusées est passé de 40% à 25% dans notre département, et il continue de baisser. Tous
les acteurs ont su s’approprier cette mesure et ainsi contribuer à la production d’énergie
solaire, dans le respect de notre patrimoine architectural et culturel.

EN CIRCONSCRIPTION

ACCUEIL DE LA MINISTRE

DOMINIQUE FAURE EN DEUX-

SÈVRES

Lundi 15 avril, j'ai eu le plaisir d'accueillir
au sein de notre circonscription Dominique
Faure, Ministre chargée des
Collectivités et de la Ruralité. Une visite
placée sous le signe de la proximité et du
soutien aux initiatives locales,
parfaitement illustrée par la visite du
chantier de la future maison de santé de
Secondigny, qui ouvrira dans les
prochains mois. La Ministre s'est ensuite
livrée à un débat citoyen à Mazières-en-
Gâtine, sur la place des territoires ruraux
dans la France de demain. Agriculture,
industrie, santé, services publics : de
nombreux sujets ont été abordés et la
Gâtine comme les Deux-Sèvres ont de
beaux atouts à faire valoir dans cette
perspective !

RENFORCEMENT DES

EFFECTIFS DU TRIBUNAL DE

NIORT

La répartition des nouveaux postes créés
grâce à la loi de programmation judiciaire,
votée fin 2023, était attendue : le Tribunal
de Niort verra ses effectifs
considérablement renforcés ces
prochaines années, avec l'arrivée d'ici
2027 de 6 magistrats, 7 greffiers et 5
attachés judiciaires. Un total de 18
nouveaux postes destinés à renforcer
l'efficacité de l'institution judiciaire et à
diviser par deux les délais de jugement.
J'ai pu aborder ces différents enjeux lors de
ma visite du Tribunal, en février dernier.
Après une année marquée par
l'augmentation du nombre de dossiers et
les importants procès qu'a eu à connaître
la juridiction Niortaise, ces créations de
poste contribuent à l'efficience de notre
justice.

À SAINT-LAURS POUR LA FÊTE

DU TIMBRE

POUR LA SANTÉ, LA

SOLIDARITÉ JOUE À PLEIN

Saint-Laurs a accueilli, les 9 et 10 mars,
la fête du Timbre, organisée par le Club
philatélique de Coulonges, en lien avec
la Fédération française des associations
philatéliques, et accompagnée par le club
de modélisme de Magné venu exposer
plusieurs dizaines de modèles réduits de
navires. Un événement dont le thème
choisi, « voyage au fil de l’eau », avait un
retentissement local tout particulier tant nos
deux Sèvres ont contribué à
l'aménagement de notre territoire.
Le timbre fait partie et retrace notre
histoire. Avec son tarif unique, il est
également un symbole de l'unité de
notre République et de l'égalité de tous
devant nos services publics.
Je me réjouis que sa mise à l'honneur
ait attiré de nombreux visiteurs,
passionnés ou curieux, sur l'ensemble
du week-end.

LE CABARET ST FLO FÊTE SES

40 ANS

Le Cabaret St Flo, véritable institution
culturelle à Niort, fête cette année ses
40 ans ! 4 décennies de théâtre, de danse,
d'humour, de magie et de musique, que la
troupe niortaise propose, avec passion et
générosité, aux Deux-Sévriennes et aux
Deux-Sévriens. Le spectacle
exceptionnel conçu pour célébrer cet
anniversaire a été à la hauteur de
l'événement puisque toutes les
représentations proposées au long du mois
de mars ont affiché complet. Un grand
bravo au Cabaret St Flo pour ce moment
de rire, de surprises et d'émotions. Et
bon vent pour la décennie qui s'ouvre !

MIEUX ORIENTER NOS JEUNES

POUR RENFORCER L'ÉGALITÉ

DES CHANCES

Face aux difficultés d'accès aux soins
que nous connaissons, je poursuis
mois après mois mon travail d'échange
avec l'ensemble des acteurs locaux
mobilisés sur ces enjeux. Après une
rencontre, en janvier, avec la CPTS
(Communauté Professionnelle
Territoriale de Santé) du Niortais pour
parler démographie, études médicales et
installation des nouveaux professionnels
de santé, j'ai pu discuter avec la CPAM, les
infirmières Azalée ainsi qu'avec
l'association Entraid'Addict 79, au sujet de
la prise en charge des personnes qui ont
besoin d'accompagnements spécifiques.
J'ai enfin eu le plaisir de participer à la
pose des premières pierres de la
maison de santé et de l'EHPAD de
Coulonges-sur-l'Autize, deux projets
largement financés par l'Etat et qui
viendront améliorer très concrètement
l'accès aux soins des habitants !

LES JO, C'EST AUSSI DANS

LES DEUX-SÈVRES !

Le plus grand évènement sportif du monde
approche à grand pas et les Deux-Sèvres
y participent pleinement puisque
plusieurs communes de notre département
sont labellisées "Terre de Jeux" ou verront
la flamme les traverser le 2 juin.
Autant de réussites auxquelles les
associations sportives qui composent le
Comité Départemental Olympique et
Sportif des Deux-Sèvres ont contribué.
Un engagement pour le rassemblement
de tous les peuples autour des valeurs
du sport largement reconnu lors de leur
Assemblée Générale à Saint-Pardoux-
Soutiers.

A VOTRE RENCONTRE LORS

DES PERMANENCES

ITINÉRANTES !

Nous savons à quel point le combat
pour l'égalité des chances doit se mener
dès le plus jeune âge, et le rôle central
que joue l'école de la République à cet
égard. En permettant à nos enfants
d'accéder au savoir, de se construire en
tant que citoyens, en leur apportant le
socle sur lequel ils pourront, de manière
libre et éclairée, construire leur avenir,
l'Ecole est synonyme d'émancipation.
C'était le sens de ma rencontre avec les
collégiens de plusieurs établissements
niortais, en mars dernier, dans le cadre des
Cordées de la Réussite. Ce programme
vise en effet à susciter l'ambition
scolaire et lutter contre l'autocensure,
en offrant aux élèves un
accompagnement renforcé dans leur
orientation, notamment grâce à du
mentorat. Un bel exemple de
mobilisation de la communauté
éducative au service de l'égalité des
chances.

Après celles du printemps et de l'automne
2023, j'ai souhaité organiser une
troisième série de permanences
itinérantes aux mois de mars et avril,
dans 5 nouvelles communes de la
circonscription (Beaulieu-sous-Parthenay,
Vernoux-en-Gâtine, Saint-Rémy, Vouillé et
Ardin).
En plus de nos rencontres à ma
permanence parlementaire à Niort et des
évènements ou autres inaugurations qui
me permettent de me rendre partout dans
la circonscription, ce sont donc, depuis le
début de mon mandat, 17 communes au
sein desquelles j'ai eu le plaisir, le
temps d'une journée, de venir échanger
plus particulièrement avec ceux d'entre
vous qui souhaitent partager leurs idées,
questions, préoccupations ou difficultés.
On continue !

À L'ASSEMBLÉE NATIONALE

L'IVG GRAVÉE DANS LA CONSTITUTION !

C'est un vote historique ! Le 4 mars dernier, le Parlement, réuni en Congrès à Versailles a
voté, à une très large majorité de 789 voix pour et 72 contre, pour l’inscription dans la
Constitution de la liberté de recourir à l’interruption volontaire de grossesse.

50 ans après la loi portée par Simone Veil, ce jour restera dans l'histoire comme le jour où la
France est devenu le premier pays au monde à constitutionnaliser cette liberté.

À l’heure où l’on constate dans de nombreux États, y compris chez certains de nos voisins
européens, la remise en cause de l’accès à l’IVG, la France rayonne. Elle démontre
qu’elle reste la patrie des droits de l'Homme et pour toujours, également celle des
droits des femmes !

PREMIER BILAN DE LA LOI CONTRE L'ARTIFICIALISATION

DES SOLS

J'avais déjà eu l'occasion de vous parler, au sein de précédentes lettres d'information, de la
loi du 20 juillet 2023 relative à la lutte contre l'artificialisation des sols (dite "loi ZAN"),
dont j'avais été le rapporteur à l'Assemblée nationale.

Un peu plus de 6 mois après sa promulgation, j'ai eu la responsabilité de préparer le bilan
d'application de cette loi, c'est-à-dire de s'assurer que l'ensemble des textes
réglementaires (décrets, arrêtés, circulaires...) et des décisions nécessaires à sa bonne
application ont bien été pris par le Gouvernement.

Il ressort de ces travaux, présentés devant la commission des Affaires économiques le 10
avril, que la mise en œuvre de la protection de nos espaces naturels, agricoles et
forestiers progresse et la loi ZAN est appliquée : les projets d'envergure nationale
(industrie verte, bases militaires, lignes à grande vitesse, infrastructures aéroportuaires et
maritimes, prisons...) sont sécurisés ; les conférences régionales chargées d'associer les
acteurs en charge de décliner la loi localement ont bien été déployées ; la nomination des
référents territoriaux, dont le rôle est d'accompagner les collectivités dans ce travail, est en
cours et de nombreux outils ont enfin été mis à disposition des élus locaux pour faciliter leurs
travaux.

UNE LOI POUR RÉPONDRE À LA

CRISE DU LOGEMENT

VOTE DE L'ACCORD DE

SÉCURITÉ FRANCE-UKRAINE

Le logement doit être abordable pour
tous !
Depuis le début de mon mandat, j'alerte sur
la situation du logement dans notre pays et
sur les difficultés que rencontrent nos
concitoyens pour se loger. C'est donc
avec enthousiasme que j'ai accueilli
l'annonce d'un projet de loi destiné à
rendre le logement plus abordable pour
les Français, qu'il s'agisse d'accès à la
propriété ou de location. Dans cette
optique, nous avons auditionné début avril
le Ministre du Logement, Guillaume
Kasbarian, que j'ai interpelé au sujet des
dysfonctionnements que rencontre le
parc social français et de la nécessité
de le recentrer sur sa vocation première
: permettre à ceux qui en ont le plus
besoin d'y accéder. Le Ministre a ainsi pu
indiquer que plusieurs mesures relatives au
logement social figureraient au sein du
projet de loi. Je m'en félicite et continuerai
de m'investir pleinement sur ce texte.

RENFORCEMENT DES MOYENS

POUR LES ASSOCIATIONS DE

LA SÉCURITÉ CIVILE

Ils sont plus de 200 000 à agir au
quotidien, le plus souvent de manière
bénévole, pour assurer la sécurité des
événements publics, soutenir les
personnes sans-abri et apporter de l'aide
aux victimes de crises et de catastrophes
naturelles. La sécurité civile constitue
ainsi l'un des piliers de notre système
de protection, que l'Assemblée
nationale est venue renforcer et
soutenir par une loi votée le 27 mars
dernier. Celle-ci vient faciliter
l'engagement des bénévoles en
l'articulant mieux avec leur activité
professionnelle, et ouvre la voie à un
meilleur financement des associations. En
lien avec les acteurs de la sécurité civile
des Deux-Sèvres, j'ai moi-même porté
un amendement (adopté en Commission)
visant à valoriser les dons effectués
auprès de ces associations.

Les masques sont tombés !
Mardi 12 mars, l'Assemblée nationale s'est
prononcée en faveur de l'accord de
sécurité entre la France et L'Ukraine. 2
ans après le début de la guerre avec la
Russie, cet accord vient rappeler et
accroître le soutien de notre pays à
l'Ukraine, qu'il soit politique, militaire ou
humanitaire. L'Ukraine s'engage quant à
elle à poursuivre les réformes engagées
afin de consolider l'État de droit et
converger durablement vers nos standards
européens. Car ce n’est pas seulement
l’avenir de l’Ukraine qui se joue dans cette
guerre : c’est aussi la défense de nos
intérêts, de notre sécurité, de nos
valeurs démocratiques et de l'unité
européenne dont il est question. Avec 372
votes en faveur cet accord, notre
Assemblée a envoyé un signal clair en
ce sens. En refusant de s'y associer, les
extrêmes ont au contraire prouvé, s'il le
fallait encore, leur complaisance pour le
régime et les agissements de Vladimir
Poutine, ainsi que leur antieuropéanisme
latent.

ÉLUS LOCAUX ET JEUNES

CITOYENS EN VISITE À

L'ASSEMBLÉE NATIONALE

Chaque Député a la possibilité d'accueillir à
l'Assemblée nationale 3 groupes de
visiteurs de sa circonscription par trimestre.
Début 2024, j'ai ainsi eu le plaisir de
recevoir les conseils municipaux de
Villiers-en-Plaine, Échiré et Faye-sur-
Ardin. Ces deux dernières communes en
ont profité pour faire découvrir l'institution à
leur conseil municipal des jeunes, en
cohérence avec le parcours citoyen dans
lequel s'inscrit leur engagement. Au mois
d'avril, ce sont les élèves du collège
Roger Thabault de Mazières-en-Gâtine
qui ont fait le déplacement à Paris. Ces
visites sont ouvertes à toutes et tous,
n'hésitez donc pas à me contacter si
vous souhaitez, vous aussi, découvrir
l'Assemblée nationale, son patrimoine
et son fonctionnement.

MES QUESTIONS ADRESSÉES AU GOUVERNEMENT

Chaque Député a la possibilité d'adresser officiellement des questions écrites aux Ministres
afin de les alerter à propos de difficultés en lien avec leurs compétences ministérielles
ou de connaître leurs projets de réformes sur des sujets donnés. J'ai pour ma part
adressé 25 questions écrites au Gouvernement depuis le début de mon mandat, sur
des sujets aussi divers que l'agriculture, le logement, le handicap, l'accès aux soins ou
l'éducation.
Voici ci-dessous les plus récentes d'entre elles, ainsi que les réponses qui m'ont été
faites, que vous pouvez également retrouver sur le site de l'Assemblée nationale.

ACCÈS AU PHOTOVOLTAÏQUE

POUR LES PARTICULIERS

OBLIGATIONS DES

MANDATAIRES JUDICIAIRES

CRITÈRES D'ATTRIBUTION DE

LA PRIME "GRAND ÂGE"

FONCTIONNEMENT DU

SERVICE FRANCE TRAVAIL

RETROUVEZ ICI TOUTES LES LETTRES D'INFORMATION

ENVOYÉES DEPUIS LE DÉBUT DE MON MANDAT
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